



**QUE FAIRE  
POUR  
CHANGER  
LA SOCIÉTÉ  
CAPITALISTE ?**  
de Jean-Michel  
Toulouse.

Éditions  
L'Harmattan,  
206 pages,  
21 euros.

*Une autre politique est possible  
pour les cinq prochaines années*

Après avoir présenté la dangerosité de la situation de crise, Jean-Michel Toulouse décrit la faillite des partis politiques, la dégénérescence du système représentatif en bonapartisme, le scandale quotidien de la domination patronale dans les entreprises. Tirant les conséquences de ce désastre, trois nouveautés sont développées par l'auteur, ancien dirigeant d'entreprises publiques et docteur en droit public : l'avènement de la démocratie directe ; l'installation des entreprises autogérées ; et enfin, la création d'une internationale du salariat face aux oligarchies de classe qui « possèdent » les entreprises transnationales (ETN). Tout cela est possible si - et seulement si - un puissant mouvement social contraint les progressistes à installer un pouvoir révolutionnaire et citoyen pour lequel l'auteur propose un projet gouvernemental réalisable en cinq ans. Des assises populaires peuvent élaborer une plateforme portée par un(e) candidat(e) lié(e) au peuple par mandat impératif. \*

**DANIEL BACHET**

PROFESSEUR DE SOCIOLOGIE